

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.627

Segovia.—Viernes 25 de Febrero de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

## La de ayer fué una jornada de descanso para nuestras tropas

### PARTE OFICIAL DE GUERRA

#### CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo, con noticias llegadas hasta las veinte horas del día 24:

En el sector de Teruel nuestras tropas se dedicaron a consolidar las posiciones conquistadas en los últimos días y recoger la gran cantidad de material abandonado por el enemigo en su huida.

En un reconocimiento a vanguardia se capturó un importante depósito de municiones.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 24 de Febrero de 1938, Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

#### Se ha perdido "El Campesino"?

La vida vuelve a Teruel. Los trenes van a la ciudad a partir de hoy.

Frente de Teruel, 24 (noche).—Jornada de descanso para nuestras tropas. Tras el victorioso ajeteo de estos días, es justo concederles una tregua.

Por consiguiente, hoy nuestras tropas se han dedicado a descansar, pero no todas, porque buen número de soldados han estado atareados en la cansada labor de dar sepultura a los muertos abandonados por el enemigo y a recoger las armas y el material que dejó en las posiciones conquistadas por nuestro Ejército.

La ciudad adquiere vida poco a poco. Distintos servicios han comenzado a funcionar. Los trenes de viajeros y mercancías podrán llegar a Teruel a partir de mañana. La paz vuelve a hacer para los desventurados turcoes. Disponen de agua para beber de toda clase de artículos alimenticios en la abundancia deseada.

Pero con satisfacer esto mucho a los habitantes, les ha producido mucha alegría la recuperación del famoso "Torico", que unos patriotas han logrado ocultar en una dependencia del Ayuntamiento.

También es motivo de gran júbilo haber sido halladas las momias de los soldados de Teruel, que manos despiadas ocultaron en el cementerio catártico del convento de Santa Clara.

Parece que hay revuelo en el campamento rojo porque no aparece "El Campesino". Por lo visto se ha perdido.

#### SEGOVIANO: ACUERDATE DEL PELIGRO PORQUE PASO SEGOVIA EL 31 DE MAYO DE 1937 DEBAJER BAJO EL DOMINIO DE LOS ROJOS. CONTRIBUYE A LA DESCRIPCION PARA LA COLOQUE QUE HA DE LLEVAR EL NOMBRE DEL GENERAL VARELA. HEROICO DEFENSOR DE ESTA CIUDAD

#### Se mantiene la suspensión absoluta de las fiestas de Carnaval

Madrid, 24.—El «Boletín Oficial» inserta, entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden del ministro del Interior disponiendo que persistiendo las razones que aconsejaron en el año pasado la suspensión de estas fiestas, se mantenga la suspensión absoluta de las llamadas fiestas de Carnaval.

Las peticiones de militarización de los funcionarios

Circular del mismo Ministerio por la que se ordena que siendo numerosas las peticiones de militarización de funcionarios, no siempre justificadas, se dirijan a las Jefaturas de Movilización, Instrucción y Corporación, y a sus servicios centrales, a sus dependencias provinciales y a las corporaciones locales, que para que pueda conocerse dicha situación a un emplazo, es preciso que concurren en el mismo día dos circunstancias: estar especificado y ser insustituible.

## ¿QUE OCURRE EN LA ZONA ROJA? DOSCIENTOS MUERTOS ANTE EL PALACIO DE LA GENERALIDAD

### INFORMACIONES DE LA GUERRA

#### Cómo demuestra un cronista que desde el 15 de Diciembre perdió el enemigo 170.000 hombres

Frente de Teruel, 24 (noche).—Ha de ser forzosamente breve el resumen de estas dos jornadas porque a veces, por encima de nuevos deberes periodísticos, están otros más altos y sagrados.

Ayer siguió el avance de nuestro Ejército. Los rojos se opusieron, acumulando gente extraída de donde pudieron para cubrir las alturas de Escandón. No les importa desgarrarse frentes que siempre consideraron vitales. Pero no ha sido lo peor que hayamos abierto un boquete en sus líneas, sino que tampoco han conseguido detenernos. El Ejército bolchevique lleva todavía consigo el pánico de la derrota. Por eso nuestros hombres se apoderaron ayer del pueblo de Villaspesa, junto al Turia, y siguiendo luego el avance, conquistaron al atardecer el vértice Galiana. Son estas alturas tan importantes, que sólo contando con una gran desmoralización del enemigo pudieron ser ocupadas con tan poca resistencia. Desde estas alturas, de 1.200 metros, quedó a tiro de fusil Villastar, que batido por retaguardia, se esconde un poco miedoso en el río sin dar señales de estar habitado.

También cayeron más hacia el Este las alturas de las Albaricias, de 1.000 metros, en la carretera de Aldehuela, pueblo que también está batido por las armas automáticas de nuestro Ejército.

La jornada de hoy ha sido de relativa calma. Un descanso ganado para nuestros valientes soldados, aunque se ha procedido a consolidar las posiciones alcanzadas ayer. De tarde en tarde se oyeron algunos disparos, lejanos, de la artillería roja, sin insistir mucho. Al atardecer reaparecieron fuertemente unos aviones enemigos, que al primer saludo de nuestros antiaéreos viraron hacia el Norte, pero allí otros antiaéreos se encargaron de hacerles rectificar el rumbo y ya renunciaron a aventuras peligrosas, perdiéndose en dirección a Levante. Esto es todo por hoy.

Creo haber insistido suficientemente sobre este hecho, o sea que lo más importante de la batalla no ha sido la conquista de la ciudad y de la gran extensión territorial. No es eso lo más trascendental, sino el hecho terrible de que un Ejército enemigo ha quedado enterrado en los campos turolenses.

Hicimos la afirmación de que en Teruel, desde la iniciación de la gran batalla, han quedado 100.000 combatientes rojos fuera de combate. No lo sé, pero seguramente a muchos lectores les parecerá estratósfera esa cifra. Prometí probar con datos, o al menos con razonamientos plenos de lógica, tal afirmación. Trataré de cumplir lo prometido.

Hay que distinguir tres fases en esta batalla gigantesca de más de dos meses de duración.

**PRIMERA FASE**

Comienza el 15 de Diciembre, cuando el enemigo se filtró por Conclud y Campillo y cercó Teruel. El 28 surgió nuestro contraataque, que el terrible temporal frustró cuando estábamos a las puertas de Teruel. El 7 de Enero se quebró la resistencia nacionalista por la traición del jefe de la plaza. Tal es la primera fase. Al final de ella, ¿en cuánto se cifran las pérdidas del enemigo? Recurriré a un testimonio nada sospechoso: el de los propios marxistas. Desde las columnas del periódico «Claridad», en un suelto sincero que costó la suspensión del periódico y una multa de 10.000 pesetas, se decía que el Ejército de la República había perdido 35.000 hombres para

conquistar una ciudad que desde el primer momento se hacía inhabitable. Vaya sumando el lector.

**SEGUNDA FASE**

Comprende desde aquella fecha hasta el 5 de Febrero, en que se inicia la ofensiva nacional del Alfambra. A lo largo de estos cerca de treinta días, en ofensiva victoriosa, nuestras fuerzas conquistaron las alturas de Celadas, El Muletón y se asomaron por aquí a las aguas del Alfambra. El enemigo se destrozó en contraataques para recuperar lo perdido, y al final dejó un gran tributo de sangre en una serie de embestidas en Singra y Bueñas, en sus últimos intentos para cortar nuestras comunicaciones con Zaragoza.

El resumen de estas bajas enemigas, día por día, que constan en los datos oficiales del Ejército nacional, dan este resumen: 6.595 cadáveres abandonados por el enemigo. Prisioneros hechos, 2.190. Total entre muertos y prisioneros, 8.785. Es de hacer notar que no todos los muertos quedan en nuestro poder. La experiencia de todas las guerras demuestra que no llegan a la mitad los muertos que quedan sin retirar. Concedamos esta proporcionalidad y tendremos que en la segunda fase el enemigo perdió, por muerte, 15.000 hombres. ¿Y heridos? Durante la guerra europea solíase establecer la relación de cuatro heridos por cada muerto. Los medios mortíferos son ahora más terribles, y en Teruel ha habido grandes concentraciones de artillería y aviación. Pero reduzcamos aquella proporción aplicada a la guerra europea y dejémosla reducida, en este caso concreto, a dos heridos por cada muerto. Haga cada cual las consideraciones que estime pertinentes, según su experiencia, y llegará a la consecuencia de que me quedo corto.

Pues bien; Según esta proporcionalidad, a 15.000 muertos corresponden 30.000 heridos. Luego el total de bajas rojas en la segunda fase podemos cifrarle en 45.000.

**TERCERA FASE**

Comprende desde el 5 de Febrero hasta el desenlace triunfal de la batalla con la conquista de Teruel. El resumen magnífico de bajas rojas que anoche oí a «El Tebib Arrumi» me da el trabajo hecho: el número total de muertos y prisioneros se eleva a 25.000.

Exclusivamente los muertos pasan de 15.000. Aplicando la misma proporción a la anterior estadística, a los 15.000 muertos recogidos corresponden 15.000 muertos retirados por el enemigo. Total, 30.000. El número de heridos, proporcional, 60.000.

La tercera fase ha costado al Ejército rojo, entre muertos y heridos, 90.000 hombres, aparte los 10.000 prisioneros y capturados en el mismo período.

**170.000 BAJAS**

Resumen:  
Primera fase de la ofensiva, según testimonio de «Claridad», 35.000.  
Segunda fase, 45.000.  
Tercera fase, 90.000.  
Total general, 170.000 bajas.  
Vea ahora el oyente cómo la mayor importancia de la victoria no está en la conquista de Teruel.

### ANTE EL CAMBIO DE POLITICA EN INGLATERRA

#### La Comisión de política exterior del partido conservador y la Cámara de los Lores, al lado de Chamberlain

El Gobierno y el pueblo sudafricano también aprueban la política del Gabinete inglés. Dos grandes editores de diarios ingleses hacen interesantes manifestaciones. «Partidarios de la guerra» llama «Daily Express» a los extremistas ingleses

Se me paraliza la sangre pensando que las izquierdas puedan volver a gobernar, dice Mr. Churchill

Londres, 24.—Tanto la Comisión de política exterior del partido conservador, como también la Cámara de los Lores han expresado su confianza al primer ministro Chamberlain.

Hoy ha recibido el Rey a lord Halifax, encargado por el momento del ministerio de Negocios Extranjeros. Antes de esta entrevista con el Sobrano tomó parte lord Halifax en una reunión del Consejo de Estado en el palacio de Buckingham.

Dos grandes editores de periódicos ingleses que se encuentran actualmente en Norteamérica, han exteriorizado su opinión acerca de la dimisión de Mr. Eden y de la política exterior inglesa que se dispone a seguir mister Chamberlain.

Uno de ellos, Mr. Asthor, ha declarado que la opinión pública de la Gran Bretaña no quiere la colaboración con Francia y la Unión Soviética, puesto que estos dos países quieren mantener por la fuerza el actual estado de cosas en Europa, bajo el pretexto de una falsa seguridad colectiva. La Unión Soviética se opuso siempre a una reconciliación de Francia, Alemania e Inglaterra, con la esperanza de que a una guerra europea siga la revolución comunista.

El otro editor expresó la gran satisfacción que siente por el hecho de que la Cámara de los Comunes expresara a Mr. Chamberlain su confianza. Añadió que el pueblo inglés

aprobaría completamente la actitud del actual Gobierno.

La Prensa de Londres comenta todavía la dimisión de Mr. Eden y todo lo que está relacionado con este asunto.

«Daily Telegraph» dice que lord Halifax dirigirá el ministerio de Negocios Extranjeros mientras tengan lugar las entrevistas angloitalianas. De la dirección suprema de estas conferencias se encargará el propio mister Chamberlain.

«Daily Mail» hace resaltar que en los debates habidos en la Cámara de los Comunes todos los ministros aprobaron la actitud del jefe del Gobierno.

Y añade: «Ahora que Inglaterra abandona el laberinto de Ginebra para seguir un camino propio, de nuevo se empieza a tener confianza y esperanza en Inglaterra.

«Daily Express» critica severamente a los extremistas y les llama partidarios de la guerra.

«Daily Herald», laborista, sigue atacando al Gobierno y pidiendo nuevas elecciones. Fundamenta su petición en el hecho de que el Gobierno ya no es partidario de la Liga de Ginebra.

**Chamberlain en Palacio**

Londres, 24.—Esta mañana fué recibido Mr. Chamberlain por el Rey en Palacio. Se cree que la visita estuvo en relación con el nombramiento de nuevo ministro de Negocios Extranjeros.

**No se radia un discurso de Eden**

Londres, 24.—El periódico «Star» ha pedido que sea radiado el discurso que Mr. Eden pronunciará mañana ante sus electores, pero la Compañía de Radiodifusión inglesa ha rechazado la petición.

**Sudáfrica al lado de Chamberlain**

Londres, 24.—El general primer ministro de Sudáfrica ha declarado a la Agencia Reuter que Chamberlain podía contar con su apoyo completo. Añadió que si se pretende que la confianza de Sudáfrica en el Gobierno de Londres está perturbada desde la dimisión de Eden, esto puede referirse a determinadas personas, pero no al Gobierno y al pueblo sudafricanos.

**Lo que dice Churchill**

Londres, 24.—Mr. Churchill ha declarado que tiene la esperanza de que Chamberlain vencerá estos malos tiempos para Inglaterra.

Churchill atacó duramente a los laboristas, y dijo que la sangre se le detiene en las venas pensando que los partidos de izquierda pudieran otra vez gobernar a Inglaterra.

#### Intento de asalto con bombas de mano y ametralladoras

Las tropas, carabineros y guardias de Asalto utilizan las ametralladoras contra los amotinados

#### El Gobierno rojo estuvo a punto de dimitir anoche

Lo que dice Azaña a propósito de la situación

#### Declaraciones de un capitán francés que acaba de regresar a Francia de la zona roja

París, 25. (Del corresponsal de la Agencia Faro).—He mantenido una entrevista con el capitán francés Piqueau, antiguo combatiente del Ejército que alcanzó el grado de capitán en la gran guerra y ha formado parte de una brigada internacional de las que luchan en la zona roja.

Este oficial, llegado ayer de Barcelona con pasaporte en regla para disfrutar un permiso de quince días, es un viejo militante socialista, muy popular en ciertos medios parisinos, especialmente entre el elemento obrero. Era hombre de gran fortuna y se dice que la perdió haciendo el bien entre los menesterosos. Además es hombre de probada honestidad.

Ante un grupo de rojos españoles, este hombre hablaba hoy en voz alta del desastre terrible sufrido en Teruel, y afirmó que de ningún modo volvería a la zona roja.

El periodista, casual testigo de estas declaraciones, ha tenido ocasión de hablar con el capitán Piqueau, el cual le ratificó que, efectivamente, no volvería a pelear al lado de los rojos españoles.

Declaró que venía asqueado del ambiente que se respira en la zona roja.

—Se está cometiendo el más abominable de los crímenes—dijo con calor—. Los dirigentes españoles son unos verdaderos canallas que lanzan a la muerte a millares y millares de hombres, sabiendo positivamente que el sacrificio es estéril.

—¿Cuándo salió usted de Barcelona?

—El mismo día que los «facciosos» tomaron Teruel. Todo el mundo lo sabía ya en Barcelona, donde desde hacía bastantes días se notaba mucha desmoralización por el curso de las operaciones en cuanto se inició la contraofensiva de Franco. En las esquinas aparecieron pasquines con el siguiente texto:

«Por un capricho de Prieto hemos perdido 25.000 hombres. ¡Acabemos con el tirano!»

Se dijo—sigue hablando el capitán francés—que estos pasquines habían sido colocados por los fascistas, pero me consta que es absolutamente inexacta esa afirmación. Se imprimieron en una imprenta clandestina de la C. N. T. y los colocaron muchos de las Juventudes libertarias. Esos pasquines responden al estado de ánimo de los obreros, hartos engañados. Indalecio Prieto quiso mantenerse en ese engaño mediante el procedimiento de presentar como un gran éxito lo de Teruel, pero pronto se vio que, lejos de representar un éxito, era la más brutal sangría del Ejército popular. Los hospitales de la zona roja están llenos de heridos y ya para nadie es un secreto que el fracaso de Prieto es rotundo, lo que supone el mayor descrédito de los rojos en el extranjero. Sólo la gente inculta admite la posibilidad de que no se pierda la guerra, y como la saben perdida por las armas, confían en una guerra internacional.

—¿Es cierto que han ocurrido sucesos en Barcelona?

—Yo salí de allí el mismo día en que perdimos Teruel. Había ya entonces algunos conatos de manifestaciones de protesta, porque a las once se tenían noticias de haber sobrevenido una hecatombe republicana. Prieto, que se hallaba con Negrín, se apresuró a decir que la finalidad perseguida por los rojos en Teruel era entretener a las tropas de Franco para evitar que atacasen Madrid, pero

#### LA POLITICA BELGA

#### El acercamiento a Roma y a Burgos

Motivo de discrepancias que amenazan desencadenar una crisis

Bruselas, 24.—Aumentan las disensiones en el seno de la mayoría gubernamental, tanto en lo relativo a las cuestiones de política interior como de la exterior.

También aumenta la tirantez entre flamencos y walones.

En el campo socialista se nota división con motivo de las relaciones con Italia y la España nacional, preconizadas por el ministro de Relaciones Exteriores belga.

Se cree inminente, por lo tanto, una crisis de Gobierno.

#### LA POLITICA BELGA

#### El acercamiento a Roma y a Burgos

Motivo de discrepancias que amenazan desencadenar una crisis

Bruselas, 24.—Aumentan las disensiones en el seno de la mayoría gubernamental, tanto en lo relativo a las cuestiones de política interior como de la exterior.

También aumenta la tirantez entre flamencos y walones.

En el campo socialista se nota división con motivo de las relaciones con Italia y la España nacional, preconizadas por el ministro de Relaciones Exteriores belga.

Se cree inminente, por lo tanto, una crisis de Gobierno.







HITLER EMPLAZA A LOS ENVENENADORES DEL AMBIENTE INTERNACIONAL

Pronto trataremos a los agitadores judíos como se merecen

Los judíos no pelearían en una guerra

Pero serían los únicos que se aprovecharían de ella

Munich, 25.—El Führer y Canciller pronunció ayer un discurso con motivo del XVIII aniversario de la formación del partido nacionalsocialista.

Una vez más, Adolfo Hitler expresó el deseo de su pueblo de que le sean reintegradas las colonias y reclamó para el III Reich la igualdad de derechos con las primeras potencias.

Al referirse a los grandes proyectos arquitectónicos y culturales del III Reich, el Führer hizo resaltar que para esta obra Alemana desea intensamente la paz, pero una paz honorable.

Aludió seguidamente a la campaña de la Prensa internacional, la cual, en menos de una semana, desde el 20 de Febrero en que pronunció Hitler su famoso discurso en el Reichstag, empezó una nueva difusión de mentiras y rumores falsos, tales como el de afirmar que 40.000 hombres de la Legión austriaca en Alemania habían recibido orden de marchar sobre Viena, y otro destacamento de 10.000 hombres estaba preparado para entrar en Checoslovaquia.

El Führer y Canciller tuvo palabras duras de censura para los que de tal modo envenenan el ambiente internacional.

—Pronto—dijo—trataremos a estos agitadores de la manera que se merecen. Estos agitadores judíos jamás pelearían en una guerra. Serían los únicos en sacar provecho de ella.

La Alemania nacionalsocialista tiene plena confianza en sus destinos.

La CAMPAÑA DIFAMATORIA DE LA PRENSA FRANCESA

Berlín, 25.—Las declaraciones de M. Flandin en la Comisión de Negocios Extranjeros, y su artículo en «Le Journal», han producido impresión en esta capital.

Por otra parte, la Prensa habla nuevamente de las noticias falsas que vuelve a publicar la Prensa de Francia con motivo del paso a la reserva de varios oficiales del Ejército alemán, de cuya campaña se acusa al Quai d'Orsay.

Un periódico dice: Esperamos una determinación concreta de Delbos. Esperamos que el Gobierno francés no se hará solidario del envenenamiento de las relaciones germano-francesas.

Otro diario dice que la nación alemana en pleno exige explicaciones, y añade: Delbos dijo en una ocasión que condenaba los métodos de excitación de la Prensa. Que demuestre que es hombre de palabra. Si es preciso, que use de toda la energía para descubrir a los farsarios.

Una detención importante en San Sebastián

San Sebastián, 24.—Por agentes de esta Delegación, ha sido detenido Venancio Munita González, médico de Tolosa y destacado elemento izquierdista al que se atribuye intervención activa en la voladura del viaducto de Ormaiztegui. Este individuo, después de diversas andanzas con el propósito de eludir la acción de la Justicia de la nueva España, se escondió en esta capital en un domicilio particular, cuyos moradores en número de cinco, han sido también detenidos como encubridores.

Se detiene en Francia a varios cómplices de Neila

Bayona, 23.—Dos cómplices de Neila, policías rojos de Santander, han sido detenidos. Se trata de Máximo Pérez y Viaga, chófer antes de la revolución, y Máximo Castañero Diego, que fué secretario del comisariado político de Policía. Por lo declarado últimamente por el «enemigo público» número 1 de Santander, Neila, el juez, señor Bannel, dictó auto de detención contra Pérez y Viaga y Castañero. Estos supieron que se les buscaba y pudieron huir en un automóvil. Se cursaron órdenes a la gendarmería y se estableció un servicio de vigilancia especial en las carreteras. El jefe de la brigada de Puy-Mirol, en Lot et Garonne, encontró el automóvil y detuvo a los fugitivos.

También está detenida una mujer llamada Rita «la Blonde», ex reina de belleza. Esta individuo se dedicaba a actividades sospechosas y ha realizado algunos robos.

El juez no ha empezado aún ninguna información sobre el asesinato en Santander, del padre Aza y del periodista Plessis. Pero, si embargo, se va ya formando un «dossier» con este asunto. Se ha recibido una carta del hermano del periodista que anuncia su próxima llegada a Bayona para dar todos los detalles que posee sobre el asesinato de éste. Varias personas han escrito también al juez para denunciarle nuevos crímenes a cargo de Neila.

Este ha prestado declaración. Se ha referido a las joyas y dinero que se han encontrado en su poder y ha ido dando explicaciones de por qué tenía cada una de aquellas y estas cantidades de moneda. Naturalmente, el juez ha dado orden de que se compruebe la veracidad de lo alegado por el detenido.

El asunto promete aún nuevas derivaciones.

LA GUERRA Y AL MARGEN DE LA GUERRA

Una crisis de Gobierno en estas circunstancias, se dice en los medios rojos, sería un desastre definitivo

Debido a esa consideración no se produjo anoche la crisis. Un oficial belga habla de la situación en la zona bolchevique

Salamanca, 25.—Ayer se registró un alto en la marcha de la gran ofensiva de estos días. Hay que hacer constar que este descanso es por propia voluntad de los nacionales, sin que el enemigo diera señales de vida.

Algunas fuerzas han efectuado un pequeño reconocimiento a vanguardia, apoderándose de un importante depósito de viveres. Muchos milicianos, han aprovechado el desastre y la desmoralización para pasar a nuestras filas.

Manifiestan todos ellos que en la zona roja se arrastra una vida de miseria y de esclavitud. Los extranjeros, rusos y franceses, dominan, y a ellos se entregan los cargos que representan autoridad. Todo ello explica este paso constante de milicianos que vienen desesperados y piden hacer armas contra el Ejército rojo.

En la gran extensión de terreno conquistado prosigue la limpieza y continúa la recogida de material, lo que indica que el enemigo nunca creyó que sería lanzado tan fulminantemente de estos lugares.

Sigue el envío de los prisioneros al interior de la zona liberada. En Teruel había quedado muy escasa población civil, pero los viveres que para ella estaban destinados son repartidos entre los prisioneros. Estos reconocen unánimemente que en un día han comido casi lo que les daban en un mes en el campo bolchevique. No daban crédito a lo que veían sus ojos al confirmar aquella abundancia de viveres.

Los fotógrafos extranjeros han obtenido documentos gráficos de

los prisioneros satisfaciendo su hambre atrasada. Sin exageración podríamos decir que tenemos la sensación de que asistimos, más que a una comida, a una satisfacción animal del derecho a la vida.

Mientras tanto, Teruel queda atrás, en un frente consolidado. No es ya la afilada nariz que se alargaba husmeando hacia Levante. Es un frente de cincuenta kilómetros, hasta la sierra de San Just. Y detrás del nudo montañoso se pasa a la llanura levantina.

LA SITUACION EN LA ZONA ROJA

París, 25.—La Prensa dice que el Gobierno rojo se reunió ayer por tercera vez en la presente semana. La presencia de Azaña en el Consejo demuestra la importancia que tuvo la reunión.

La nota facilitada al final del Consejo del martes, a raíz del desastre de Teruel, indicaba que la guerra entraba en una nueva fase. Se aludía en ella y a la necesidad de incrementar la producción, lo que quiere decir que se está en camino de una organización económica que hasta ahora no debía tener. Esto traerá consigo repercusiones de orden político.

Comunican de Barcelona que el partido comunista ha publicado un nuevo manifiesto en el que reitera el contenido de los tres puntos de su programa, ya conocidos: Unificación de los partidos socialista y comunista; unificación de las dos organizaciones sindicales; participación de la C. N. T. en el Poder.

Esta insistencia en mantener tales principios es muy significativa, precisamente en estos momentos en que ciertos sectores estiman que la partici-

pación de los comunistas en el Gobierno no es indispensable.

Uno de los proyectos de Prieto es militarizar totalmente la zona roja y cambiar algunos representantes en el extranjero que parece no han dado buen resultado.

Por qué no dimitió anoche el Gobierno rojo

París, 25.—Una emisora francesa radió anoche, a las once, la siguiente nota:

«Barcelona.—Esta tarde circuló insistentemente el rumor de que el Gobierno rojo, que se reúne con carácter extraordinario, dimitiría, pero a última hora los medios bien informados dijeron que tales rumores carecían de fundamento, pues una crisis en estas circunstancias, cuando el Ejército está en derrota, sería el desastre definitivo.

«Se asesina por el placer de matar», dice un oficial de las brigadas internacionales

Bruselas.—Un oficial de las brigadas internacionales, el belga Van der Bossche ha publicado recientemente un opúsculo titulado «Hablo al pueblo», en el cual se resumen episodios y detalles del género más espantoso sobre la guerra de España vista desde el campo bolchevique.

Van der Bossche, cuyo opúsculo ha sido hace tiempo objeto de una recensión en la «Belgique Militaire», en «France Militaire» y en «Forze Armate», ha combatido como oficial voluntario en las filas rojas ocupando cargos importantes, ha recibido también del Comité del Frente Popular de Madrid una espada de honor «como testimonio de la fraternidad internacional». Considerado después como

sospechoso y entregado a un Tribunal militar, no se pudo formular contra él ninguna acusación precisa y el Tribunal tuvo que absolverlo. Vuelto a su Patria, Van der Bossche ha escrito el opúsculo antedicho, quizá para librar la propia conciencia de una responsabilidad monstruosa y para denunciar al mundo civil los horrores de lo que había sido testigo.

Citemos algunas palabras del opúsculo para que el lector se haga cargo de su tonalidad.

«Hoy todavía se arresta y se mata sin razón por el placer de matar. No se da ninguna importancia a la personalidad humana. He visto centenares de muertos, tendidos en el suelo boca abajo, en las carreteras que recortaba esta mañana para dirigirme al frente. Todos habían sido asesinados según el método importante de Rusia, esto es con una bala disparada en la nuca. Un día conté unos 48 cadáveres en la carretera que va de Madrid a Vicálvaro: dos niños, tres mujeres, 43 hombres. En aquella época tres aviones nacionales hicieron una incursión sobre Alcalá de Henares y lanzaron bombas. Por un sentimiento absurdo de venganza, 150 prisioneros inocentes fueron cruelmente asesinados...»

Al día siguiente de mi llegada a Cerberé, después de mi expulsión me informé por los gendarmes franceses que las autoridades habían arrestado a un individuo llegado de Barcelona con un «saco de sangre», como dicen los del puesto, el cual contenía 11 kilogramos y medio de brazaletes, cadenas y pendientes de oro. Quién sabe, dijeron los gendarmes, cuántas mujeres han sido asesinadas entre las que llevaban estas alhajas.

INFORMACION GENERAL DEL EXTRANJERO

El 99,87 por 100 de los electores rumanos aprueba la Constitución

Con enorme expectación en todo el país ha comenzado en el Parlamento francés el debate político

FRANCIA

Empieza el debate político

París, 24.—La Prensa sigue haciéndose eco de los acontecimientos políticos en Inglaterra, notándose en los órganos moderados y de derechas una tendencia favorable a aquéllos.

En los ambientes frentepopulistas se nota efervescencia y se confía en ellos que las intervenciones de monsieur Chauteemps y Delbos en la Cámara podrán contrarrestar los efectos del discurso que pronunciará monsieur Flandin.

Se espera con vivo interés en todo el país el debate político, especialmente el discurso del ex presidente del Consejo M. Flandin. Existe la impresión de que propondrá una reconciliación de los países autoritarios en bien de la paz general.

El Consejo nacional de la alianza democrática, de la que M. Flandin es presidente, se reunió ayer y acordó adherirse por anticipado al discurso que su jefe pronunciará mañana en la Cámara sobre política exterior.

Empieza el debate sobre política exterior

París, 25 (12 mañana).—A las nueve y treinta y cinco minutos ha comenzado el debate sobre política exterior en el Parlamento francés. En el banco azul se encuentran varios ministros, entre ellos M. Delbos.

A la hora de comunicar continúa la sesión, sin que tengamos referencias exactas del debate.

Baja de los valores

París, 25.—En la sesión de la Bolsa de ayer se notó agitación. Todos los valores registraron baja. Obedece a las divergencias entre el Senado y la Cámara en los proyectos sobre legislación social y a la situación internacional tan inquietante para el Gobierno.

INGLATERRA

Un diputado inglés acusa a Francia en relación con la guerra española

Londres, 25.—Con relación al nuevo giro que se cece tomará la política inglesa, anoche, en un discurso pronunciado por un diputado conservador, éste acusó a Francia de violar constantemente el Pacto de no intervención.

«Cómo se puede exigir la retirada de voluntarios—añadió—cuando Francia permite el paso de aeroplanos,

hombres y municiones a la zona roja al mismo tiempo que los ministros representan la comedia de apoyar la no intervención?»

Terminó diciendo que el número de voluntarios que han ido a la España roja en los tres meses últimos, es mayor que el número de italianos que se encuentran en la zona de Franco.

Una declaración de lord Halifax

Londres, 25.—Anoche la Cámara de los Lores examinó la situación política interior y exterior, tratándose de la dimisión de Mr. Eden.

Fué defendida la política del Gobierno. Halifax apoyó también ese punto de vista. Lord Cecil se expresó en análogos términos.

Lord Halifax sentó la afirmación de que todo el Gabinete había aprobado de antemano la iniciación de las negociaciones angloitalianas, incluso Eden, quien únicamente pidió que Italia cesara en la campaña antibritánica de radio antes de empezar tales negociaciones.

Eden quiere ser jefe de partido

Londres.—Según informan los círculos afectos al ex primer ministro, la primera consecuencia de la actitud de Mr. Eden es que una buena parte de la juventud conservadora está dispuesta a seguir al ex ministro como jefe.

Por otra parte, Lloyd George y Churchill se han ofrecido—según la misma información— a Mr. Eden para formar un partido de centro que vendría a ser como un nuevo partido

EN EL MARRUECOS FRANCÉS

Continúa la agitación a pesar de la severa reserva

Millares de árabes deportados y encarcelados

El Cairo, 25.—Se informa que la situación continúa grave en el Marruecos francés, a pesar de que las autoridades mantienen severas medidas represivas contra los partidarios del movimiento nacionalista árabe.

Mil quinientos marroquíes han sido deportados a una región desierta al Sur del Atlas y otros mil quinientos están reducidos a prisión en Rabat, Marraqués y Casablanca.

Además, otros millares de nacionalistas árabes serán deportados al África occidental francesa.

liberal renovado y que agruparía unos setenta diputados.

Dicho grupo se presentaría en las próximas elecciones con un programa de Gobierno, acorde con las directrices de la política señalada por Eden y los dos citados jefes políticos. El jefe de este nuevo grupo sería mister Eden.—FARO.

RUMANIA

El 99,87 por 100 de los electores aprueban la nueva Constitución

Bucarest, 25.—Ayer se celebró el plebiscito nacional para aprobar o recusar la nueva Constitución. En la capital y en todas las poblaciones rumanas, los electores emitieron su voto en masa entre canciones patrióticas. El jefe del Gobierno, patriarca de la Iglesia ortodoxa, votó en su colegio al frente de todo el patriarcado. El patriarca fué objeto de grandes demostraciones de simpatía.

Son muy escasas las abstenciones. Se prevé que la nueva Constitución será aprobada por una gran mayoría. Parece que el pueblo, correspondiendo al mensaje que le dirigió el Gobierno, se propone apoyar la política de éste en beneficio de la nación.

El número total de votantes es de algo más de cuatro millones.

RESULTADO DEL PLEBISCITO

Bucarest, 25.—Esta mañana se ha hecho público el resultado del plebiscito para la nueva Constitución. A favor de ésta se han computado 4.283.398 votos, contra 5.413.

Porcentaje a favor de la Constitución, 99,87 por 100.

Anoche tuvo lugar en Bucarest un desfile con antorchas frente al Palacio Real, siendo muy ovacionado y aclamado el Rey Carol cuando, accediendo a las reiteradas llamadas de la multitud, apareció en el balcón central.

Como ya se ha dicho, la fecha de ayer, día 24, ha sido declarada fiesta nacional.

ITALIA

Después del discurso de Schuschnigg Roma, 25.—La Prensa italiana presta gran atención al discurso pronunciado ayer en la Dieta austriaca por el Canciller Schuschnigg. Según los comentarios de la totalidad de los periódicos italianos, el discurso ha sido acogido con satisfacción en toda

Italia y se hace resaltar la afirmación que hizo sobre la autonomía de la Austria cristiana y acerca de las buenas relaciones con Alemania. Agradecen el elogio rendido por Schuschnigg al Duce por su intensa acción en favor de estas relaciones amistosas germano-austriacas.

En los medios del Vaticano

Roma, 25.—También en los medios del Vaticano ha sido recibido con aplauso el discurso del Canciller Schuschnigg. Se hacen elogios del Canciller por el aplomo con que defendió una posición que fué siempre del agrado de la Iglesia católica.

JAPON

El proyecto de Ley de movilización

Tokio, 25.—Con relación al proyecto de Ley sobre movilización general que se discute actualmente en la Dieta japonesa, el ministro de la Guerra ha declarado que las leyes actuales son insuficientes para prever las contingencias en caso de guerra. Nos oponemos—añadió— a una discusión detallada porque con ello serían reveladas las medidas a adoptar en caso de complicación internacional.

Se detiene en Francia a varios cómplices de Neila

Bayona, 23.—Dos cómplices de Neila, policías rojos de Santander, han sido detenidos. Se trata de Máximo Pérez y Viaga, chófer antes de la revolución, y Máximo Castañero Diego, que fué secretario del comisariado político de Policía. Por lo declarado últimamente por el «enemigo público» número 1 de Santander, Neila, el juez, señor Bannel, dictó auto de detención contra Pérez y Viaga y Castañero. Estos supieron que se les buscaba y pudieron huir en un automóvil. Se cursaron órdenes a la gendarmería y se estableció un servicio de vigilancia especial en las carreteras. El jefe de la brigada de Puy-Mirol, en Lot et Garonne, encontró el automóvil y detuvo a los fugitivos.

También está detenida una mujer llamada Rita «la Blonde», ex reina de belleza. Esta individuo se dedicaba a actividades sospechosas y ha realizado algunos robos.

¡QUE GOZO VIVIR EN ESTOS DIAS!

Por MARIANO TOMAS

Una noche, en los primeros tiempos de nuestra sagrada Revolución, yo le dije a una muchachita:

—¿Qué gozo vivir en estos días!

Fué lección y asombro a un tiempo aquella exaltación en un pecho joven, y confieso que la pesadumbre del instante amargo se me enganchaba en las alas del ánimo y le trababa el vuelo, si pretendía ascender hasta la altura señalada por las palabras de la niña. No comprendía el placer de vivir aquellas horas negras en que todos los caminos parecían cortados bruscamente con la niebla densa de la hora próxima. «Mañana, hoy mismo acaso, sonará el timbre fatal en la puerta, y ya se habrán quedado inmóviles y oscuros los pensamientos que pretendían vestirse con la luz del instante heroico».

Eran confusas y contradictorias las noticias que saltaban desde esta parte de la España, por encima de las trincheras y de los montes, para alivio de la más cierta amargura y desasosiego en que vivíamos los escondidos en trágicos refugios. Era firme nuestra fe, pero, y ninguna la caridad en aquellos de quienes dependían nuestras vidas. Por eso, era más admirable la palabra y vago de la niña, y sonaba a campaña de resurrección la voz que repetía: «¿Qué gozo vivir en estos días!»

Cuando, alguna vez, nos hemos olvidado del momento presente, porque se nos volvió la emoción y el entusiasmo caminos atrás, hacia los años viejos, de la mano de algún buen narrador de historias épicas, evadidos a los que fueron actores o testigos de aquellas hazañas, ¡qué gozo—nos decíamos, con las mismas y anticipadas palabras que luego habríamos de escuchar—haber vivido en aquellos días! Y nos hubiéramos cambiado hasta por el humilde mensajero que, una tarde, vería cruzar, ante la puerta de su obrador, la cabalgata que acompañaba al Rey cautivo en Pavía, o con el esportillero, que, en las gradas de San Felipe, escuchó, temeroso de emoción, las primeras noticias llegadas de San Quintín.

Pero no podíamos compararnos con los contemporáneos de los días con claridad gloriosa, sino con aquellos otros que dejaron sus nombres, centelleantes, sobre rojo fondo de llamas, o se les oscureció la vida en noches sin estrellas y sin caminos. Ahora, para nosotros, han cambiado los tiempos; y por milagro de Dios y buena ventura nuestra, desde la comodidad bien segura de nuestra España Azul, somos testigos de altos hechos, no comparables a los pasados, porque los aventajan en le reciedumbre y seriedad de la estrofa. Ahora, deslumbrados por este sol que amanece, maravillados ante este vigor invencible de la raza, otra vez despierta, pensamos como aquella niña, mas sin su mérito de fe exaltada: ¡qué gozo vivir en estos días!

Nunca, sobre las tierras de España, han tenido lugar gesta y epopeya que no queden eclipsadas por el resplandor violento de esta batalla librada alrededor de unos muros gloriosamente reconquistados. Antaño, tenía España el brazo largo y la mano dura, y descargaba el golpe sobre lejanas tierras. Mas ahora, en este desamparo de la raza que despierta, el ademán es corto y se vuelve contra el mismo cuerpo. Nunca, en tierras de España, igual ardor y luz de gloria; y mañana, como nosotros antes evadidos, hemos de ver envidiados por los que se entusiasman ante la historia de estos momentos. Se vuelve el ademán contra el mismo cuerpo de España; arde el corazón de la Patria; pero el resplandor del incendio es anterior que está iluminando los mundos. ¡qué gozo vivir en estos días!

Lector: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o lécelo tú.

Teatro Cervantes

Para mañana sábado, día 26 en las secciones de siete y cuarto y diez y media noche

1.º INSTITUTO ITALIANO LUCE presenta su magnífico reportaje

ALBANIA

La vida es sabrosa

Doblada en español

Un drama ultramoderno en que el amor y la amistad conducen a sus protagonistas a los más nobles y generosos renunciamientos

Kay Francis, Warren William y George Brent

son los protagonistas de este magnífico film



CIRCULARES DEL GOBIERNO CIVIL

# Sobre el sacrificio de animales de abasto

Serán incautadas todos los que se sacrifiquen fuera de los mataderos. Queda terminantemente prohibido el sacrificio de las hembras jóvenes, así como el de cerdos estabulados con peso inferior a 135 kilos y 115 los de montanera. Las infracciones serán sancionadas con multas de 250 a 500 pesetas

El «Boletín Oficial» de la provincia inserta en su número de ayer, la siguiente circular del gobernador civil don Manuel Pérez Mirete:  
«La sobligaciones impuestas a las Alcaldías y en especial a los inspectores municipales veterinarios de evitar el sacrificio de hembras jóvenes y en general de todas aquellas que sean aptas para la reproducción o inútiles para la función de su primordial aptitud; las de orden sanitario y la necesidad de comprobar la producción de ganado, así como su exportación y consumo, solamente pueden tener eficacia centralizando el sacrificio de animales de abasto, lo cual está dispuesto en el Reglamento general de Mataderos de 5 de Diciembre de 1918.

y en general de aquellas que sean aptas para la reproducción, y los inspectores municipales veterinarios serán los responsables del incumplimiento de esta medida.  
9.º Tengan presente los inspectores municipales veterinarios y los señores alcaldes, que por sí y por los agentes de su autoridad están obligados a desplegar todas sus actividades para dar exacto cumplimiento a cuanto en esta circular se dispone, y a dar cuenta de las infracciones que se cometan, y que en ningún momento estará dispuesto a tolerar negligencias u omisiones en los deberes que se les imponen en esta circular.

Todas las infracciones que se cometan a lo dispuesto en esta circular serán consideradas como desobediencia a mi autoridad y sancionadas con multas de 250 a 500 pesetas, aparte de las responsabilidades administrativas que se deriven.»

## Para evitar accidentes por la recogida de granadas abandonadas

También el citado periódico oficial publica esta otra circular de la primera autoridad provincial:  
«Ha llegado a noticia de este Gobierno el hecho de la recogida de granadas abandonadas; así, el de varios accidentes ocurridos en pueblos adonde se marchan por individuos que marchan con permiso. Los movimientos de tropas producen igualmente el que se encuentren con abundancia, en las estaciones, vagones y lugares donde vivaquean las unidades en espera de embarque. Muchas de las indicadas granadas se hallan en condiciones tan peligrosas, que obligan a tenerlas que hacer estallar, hecho susceptible de originar grandes consecuencias.

En su virtud, ordeno a los señores alcaldes dispongan la vigilancia oportuna en las estaciones, vagones y lugares donde vivaquean las unidades en espera de embarque, con el fin de evitar que en ellos granada alguna de las indicadas, así como el de cuidar de que sean portadores de las mismas los expresados individuos que marchan con el permiso indicado a los pueblos respectivos, debiendo avisar al puesto de la Guardia civil más inmediato, para que practique el registro de los individuos de referencia.»

## Se declara la existencia de la rabia en los términos municipales de Hontoria y Madrona

Habiéndose presentado un caso de rabia canina en los términos municipales de Hontoria y Madrona, en cumplimiento de lo dispuesto en los artículos 12 y 18 del Reglamento de epizootias, se declara oficialmente dicha enfermedad en los indicados términos municipales, llevando consigo dicha declaración la adopción rigurosa de cuantas medidas determina el capítulo XXXII del mencionado Reglamento.

## Orden de las sesiones

Termina la reunión, señalando los días 1, 11 y 22 del próximo mes de Marzo, a las once de la mañana, para celebrar las sesiones ordinarias correspondientes a dicho mes.

## Notas de la provincia

### Santovenia

#### Funerales por un soldado

Se han celebrado con toda solemnidad, el sábado día 19, en la iglesia parroquial de Santovenia (anejo de Jemenuño), los funerales por el eterno descanso del que en vida fue valiente sargento del regimiento de San Marcial número 22, Victoriano Ramiro Chamorro, fallecido por Dios y por España en el hospital de San Blas (frente de Teruel), el día 6 de los corrientes.

Asistieron las autoridades, niños y niñas de las escuelas con sus maestros, de Jemenuño y Santovenia, y jóvenes de ambos pueblos con sendas coronas fúnebres, que ofrecieron a los padres del fallecido en recuerdo de la víctima que ofreció todo luchando en esta Santa Cruzada.

La muchedumbre que asistió de los pueblos vecinos fue numerosísima, llegando la emoción que embargaba a todos a su colmo, cuando nuestro párroco dirigió al pueblo congregado su cálida palabra, consolando a los tristes familiares y ensalzando el heroísmo de estos valientes que ofrecen sus vidas por cumplir una misión tan alta y sublime como es defender nuestra querida Patria.

Reciba la familia el más sentido pésame, deseándoles mucha resignación para soportar la desgracia que acaban de sufrir.  
Victoriano Ramiro Chamorro: Presente.

### Muñoveros

#### Sindicato

El día 13 de los corrientes celebró sesión general el Sindicato Agrícola Católico de este pueblo para aprobación de cuentas y renovación de cargos, y siendo éstas aprobadas por unanimidad, se renovaron los cargos, siendo elegidos: presidente don Eugenio Matarranz García; tesorero, don Juan Gil; secretario, don Victoriano de Diegos, y los vocales que exige el Reglamento. También se nombró delegado de este Sindicato para que le represente en las asambleas que celebre la Cámara Agrícola Oficial de Segovia, al dicho presidente señor Matarranz García.

#### Personal

Se designa al gestor provincial, señor Bermejo, juez instructor para los expedientes de información a que haya lugar, de conformidad con la Orden del Gobierno general de 27 de Enero último.

—Con la ausencia del señor inventor de fondos provinciales, se da conocimiento de una instancia que dicho señor ha presentado en solicitud de que se tenga por nula y no presentada la instancia de 9 de Diciembre próximo pasado, por la que

solicitaba le fuese concedida la jubilación. La Comisión, considerando atendibles las razones que para ello alega, acuerda acceder a la solicitud.  
—Previo el informe correspondiente, se dispone que, a partir de primero de Enero último, se señalen a don Marcos Gómez Martín haberes o sueldo en 2.750 pesetas, quedando el nombramiento en la forma que consta en el acuerdo de 22 de Diciembre de 1936.

#### Pésame

Noticiosa esta Corporación del fallecimiento del que fué diputado provincial por el partido de Santa María de Nieva, don Cándido Illera Aguado, por unanimidad acuerda conste en acta su sentimiento y que se comunique a los familiares.

#### Servicio Social de la Mujer

Leída la comunicación dirigida por el señor presidente de la excelentísima Diputación provincial de Sevilla y copia del acuerdo adoptado por la misma, relacionado con el Decreto número 418 que establece la obligación de contribuir al sostenimiento del Servicio Social de la Mujer, la Comisión queda enterada por ésta haber informado ya anteriormente sobre el particular.

#### Auxilio Social

Leída igualmente la instancia que con fecha 9 de los corrientes eleva a esta Corporación el delegado provincial de Auxilio Social, solicitando de la misma la cesión gratuita a dicha Delegación, de la casa número 2 de la calle de San Agustín, para instalar en ella la Guardería Infantil y Jardín Maternal, y teniendo en cuenta que la expresada casa no pertenece a la Diputación provincial, sino al Hospicio y en las condiciones que la legataria doña Aquilina Josefa Blanco Peláez impuso al donarla a dicho Establecimiento, la Comisión, de conformidad con el dictamen emitido por la Secretaría, manifiesta al señor delegado provincial de Auxilio Social que, aunque con gran sentimiento, por tratarse del servicio para el que se solicitaba, el cual tantos beneficios ha de reportar a las clases humildes, no la es posible acceder a lo solicitado.

#### Un incendio en la sacristía de la capilla Real de la Catedral de Sevilla

Sufren desperfectos la parte de la sacristía alta y una tribuna que da a dicha capilla  
Sevilla.—Esta tarde se ha declarado un incendio en la sacristía alta de la Capilla Real de la Catedral de Sevilla. El incendio fué producido, al parecer, por un corto-circuito. El sacristán, que estaba en el Coro de la Capilla, dió la voz de alarma, suspendiéndose inmediatamente los cultos religiosos.

Acudieron con toda diligencia varias personas del Clero, sacando rápidamente a la Patrona de Sevilla, Nuestra Señora de los Reyes y al Santísimo, que fueron trasladados a sitio seguro.

Al lugar del suceso llegaron con la mayor rapidez los bomberos, que lograron localizar el siniestro. También lo hizo con la mayor prontitud el cardenal Segura, como asimismo las autoridades y numeroso público.

El siniestro no tuvo la importancia que en el primer momento se creía, debido a la prontitud con que los bomberos se personaron en el lugar del incendio.

Los daños causados son de poca consideración, habiéndoles sufrido solamente la parte de la sacristía alta y una tribuna que da a la Capilla Real. Se ha quemado gran cantidad de cera que allí se conservaba.

#### Notas necrológicas

El día 16 de este mes falleció en el hospital de Málaga, dando su vida por Dios y por la Patria, el joven Gregorio Isabel Aragonés, soldado del regimiento de Zapadores (Parque divisionario).

El finado, por su excelente comportamiento militar y por su abnegación y valentía, era muy estimado de sus jefes y compañeros de armas.

Descansen en paz y reciban sus afligidos tíos, su tutor don Juan Aragonés y demás individuos del consejo de familia, nuestro sentido pésame por tan irreparable pérdida.

—También ha fallecido en Fresneda de Cuéllar, confortada con los auxilios espirituales, la anciana y respetable señora doña Felipa Manso Alonso, que contaba al fin con muchas simpatías por su carácter bondadoso y cristianas virtudes.

—Accompañamos en su dolor a sus atribulados sobrinos y demás familia por la desgracia que acaban de sufrir.

P. G. B.

#### Testimonios de pésame

Son muchos los testimonios de pésame que está recibiendo el capitán de Artillería don Enrique González Garzón, con motivo de la muerte de su hijo Jesús, encantadora criatura que constituía para sus padres una de sus mayores y más lisonjeras esperanzas.

A esas pruebas de intensa condolección, unimos, nuevamente, la nuestra muy sincera, que hacemos extensiva al tío del niño fallecido el teniente coronel de Estado Mayor don Julio Peñas, que en esta casa cuenta con el aprecio de todos.

#### Expresión de gratitud

Doña Pilar Arribas y familia, en la imposibilidad de hacerlo personalmente, testimonian su agradecimiento a cuantas personas tomaron parte en su dolor con motivo del fallecimiento de su hijo don José Luis González, teniente de la Legión, muerto gloriosamente por Dios y por España.

#### Servicio Nacional del Trigo

## Ruego a los señores alcaldes de la provincia

Para facilitar la adquisición de la cartilla de maquila (Modelo C-20) a los agricultores que deseen maquilar y tengan derecho a ello, «se ruega a todos los señores alcaldes de esta provincia» que envíen a las Jefaturas comarcales correspondientes, relaciones nominales de los labradores que soliciten la cartilla de maquila.

Una vez recibidas dichas relaciones por los señores jefes comarcales, procederán estos a comprobar cuáles de aquellos solicitantes tienen derecho a maquilar, y cantidad de trigo que a cada uno corresponde, y extenderán las correspondientes cartillas, que serán remitidas a los señores alcaldes para que éstos las entreguen a los interesados.

Se recuerda a los molineros que ellos tienen la obligación de exigir a los agricultores que lleven trigo a sus molinos, la cartilla de maquila, y que si se comprueba que no lo hacen así, sufrirán las sanciones correspondientes a tal falta.

Por Dios, España y su Revolución nacionalsindicalista.

Segovia, 24 de Febrero de 1938. Segundo Año Triunfal. El jefe provincial, Antonio Velázquez Díaz. Saludo a Franco: Arriba España.

## Un incendio en la sacristía de la capilla Real de la Catedral de Sevilla

### Sufren desperfectos la parte de la sacristía alta y una tribuna que da a dicha capilla

Sevilla.—Esta tarde se ha declarado un incendio en la sacristía alta de la Capilla Real de la Catedral de Sevilla. El incendio fué producido, al parecer, por un corto-circuito. El sacristán, que estaba en el Coro de la Capilla, dió la voz de alarma, suspendiéndose inmediatamente los cultos religiosos.

Acudieron con toda diligencia varias personas del Clero, sacando rápidamente a la Patrona de Sevilla, Nuestra Señora de los Reyes y al Santísimo, que fueron trasladados a sitio seguro.

Al lugar del suceso llegaron con la mayor rapidez los bomberos, que lograron localizar el siniestro. También lo hizo con la mayor prontitud el cardenal Segura, como asimismo las autoridades y numeroso público.

El siniestro no tuvo la importancia que en el primer momento se creía, debido a la prontitud con que los bomberos se personaron en el lugar del incendio.

Los daños causados son de poca consideración, habiéndoles sufrido solamente la parte de la sacristía alta y una tribuna que da a la Capilla Real. Se ha quemado gran cantidad de cera que allí se conservaba.

#### Notas necrológicas

El día 16 de este mes falleció en el hospital de Málaga, dando su vida por Dios y por la Patria, el joven Gregorio Isabel Aragonés, soldado del regimiento de Zapadores (Parque divisionario).

El finado, por su excelente comportamiento militar y por su abnegación y valentía, era muy estimado de sus jefes y compañeros de armas.

Descansen en paz y reciban sus afligidos tíos, su tutor don Juan Aragonés y demás individuos del consejo de familia, nuestro sentido pésame por tan irreparable pérdida.

—También ha fallecido en Fresneda de Cuéllar, confortada con los auxilios espirituales, la anciana y respetable señora doña Felipa Manso Alonso, que contaba al fin con muchas simpatías por su carácter bondadoso y cristianas virtudes.

—Accompañamos en su dolor a sus atribulados sobrinos y demás familia por la desgracia que acaban de sufrir.

P. G. B.

#### Testimonios de pésame

Son muchos los testimonios de pésame que está recibiendo el capitán de Artillería don Enrique González Garzón, con motivo de la muerte de su hijo Jesús, encantadora criatura que constituía para sus padres una de sus mayores y más lisonjeras esperanzas.

A esas pruebas de intensa condolección, unimos, nuevamente, la nuestra muy sincera, que hacemos extensiva al tío del niño fallecido el teniente coronel de Estado Mayor don Julio Peñas, que en esta casa cuenta con el aprecio de todos.

#### Expresión de gratitud

Doña Pilar Arribas y familia, en la imposibilidad de hacerlo personalmente, testimonian su agradecimiento a cuantas personas tomaron parte en su dolor con motivo del fallecimiento de su hijo don José Luis González, teniente de la Legión, muerto gloriosamente por Dios y por España.

#### Auxilio Social

Ayer se ha recibido en la Delegación provincial de Auxilio Social donativo de 500 pesetas, hecho por el doctor don Carlos González Bueno, con motivo de la toma de Teruel por nuestro glorioso Ejército, a fin de que sea servida una comida ordinaria en nuestros Comedores Cócinas de Hermandad.

Esta Delegación se complace hacer público el rasgo del camarero González Bueno, cuyo ejemplo es deseado sea imitado por todas aquellas personas que deseen cooperar en obra de la reconstrucción de España a través de la realidad del Auxilio Social, que pretende exactamente el deseo del Caudillo, que no haya una sola familia sin ponerle en su tarea todo el espíritu del nacionalsindicalismo con el fin de la justicia de su misión, encomendado por gestos como el presente. Saludo a Franco: Arriba España.

## Hora católica radiada

La organizada y contratada por Junta diocesana de Acción Católica tendrá lugar en Radio Segovia el sábado, día 26, a las ocho de la noche con arreglo al programa siguiente:

- 1.º Himno eucarístico.
  - 2.º Enseñanzas evangélicas, por don Teófilo Ayuso, profesor del Seminario.
  - 3.º Música de concierto.
  - 4.º «Ante una fecha: Deberes cumplidos», por don Antonio Torre, rector del Seminario.
  - 5.º Música de concierto.
  - 6.º «La mujer en el hogar», por don Fausto L. Velicia, profesor del Seminario.
  - 7.º Música de concierto.
  - 8.º Unas cuartillas sobre la juventud de Acción Católica, por uno de los jóvenes mismos.
  - 9.º «Salve Montserratina».
- La Hora Católica es útil a todo el mundo. Pudiendo escucharla, nadie debe omitirla ni mostrarse indiferente.

## Lo que piden los soldados desde los frentes de combate

Solicitan: El cabo del regimiento de Infantería de San Quintín, número 25, 71 batallón, 1.ª compañía Ramón Fraile Merino, una pluma estilográfica, una ordenanza para sargatos y una medalla de la Virgen del Henar, y los soldados del mismo Cuerpo Virgilio Sanz del Ser, otra pluma estilográfica, unas novelas y otra medalla de la citada Virgen; Jacinto Sanz Sastre, otra pluma estilográfica, una Geografía y asimismo otra medalla de dicha imagen.

## Anuncios breves

«España» la marca de la tinta de calidad. En polo y lluvia. Magníficos descuentos con exclusión. Representante U. Mariano García, Buitrago, 8, Segovia.

Ama de cría se ofrece para casa de los padres. Diríjase a Petra de la Fuente, Martín Méndez Posadas.

Caballo extraviado del término de Madrona (Vasequilla); pelo negro, alzada la cuerna, cola larga. La persona que conozca su paradero avisar en dicho caserío.

Vendo chota suiza de ocho días. Tratar, Hilario de Frutos, Velasco, 7, Segovia.

Se vende carro nuevo de varas, firmante, piso ancho, fuerza tres machos, madera catalana. Para tratar, con Prudencio García, Frumales.

Vendo carro de vacas, recién usado. Para tratar, Amancio Parra, carretero de Mozoncillo.

Vendo por cese en la labranza, macho romano, cerrado, buena labranza, de dos dedos sobre la marca. Tratar, Pablo Gómez, en Tabladillo.

Se venden en término de La Llerena, trilla, diez y seis obreros de tierra labrante. Razón, Guevara, 2, señor Cernuda.

¡Atención! Paradiastas: una ocasión. Vende o cambio para semental un caballo, raza árabe, bonito ejemplar. Para tratar, con Luis Rubio, en Villovela de Pirón o el día 4 de Marzo en Fuentepelayo.

Clases particulares, Primera y Segunda Enseñanza, preparación bachiller. Obispo Losana, 5, Segovia.

Se venden materiales en los derribos de las casas 18, 20 y 22 de la calle Infanta Isabel.

Se vende perro crenador. Para tratar, en Erceros, con Isidro Marigómez.

Vendo vaca suiza de pura raza, del tercer parto, o cambio por una para carne. Para tratar, en Candilejas, Marcos Palomo.

**RIO VIEJO**  
Jerez seco de estilo  
inconfundible  
**DOMECQ**

Se hacen las siguientes designaciones para recepción de obras: A don Cecilio Bermejo Santos, para las obras de reparación del firme de los kilómetros 25 al 27 y 29 al 31 de la carretera provincial de La Salceda a Sepúlveda. A don Tomás Angulo de Blas, para las obras de reparación de los kilómetros 1 al 8 del camino vecinal de Corral de Ayllón a la carretera de Madrid a Irún, por Fresno de Segura y Grajera. A D. Ildefonso Arroyo Zúñiga, para las obras en los kilómetros 1 al 1,40 del camino vecinal de Gallegos a la carretera de La Salceda a San Esteban de Gormáriz, y del 1 al 1,300 en el camino de Navarra a la anterior carretera.

—Se aprueba la certificación parcial número 7 de las obras de cons-